



*El Primer Ministro Pierre Elliot Trudeau conversa con el Presidente Mao Tse-tung de la República Popular China en Chungnanhai, el 13 de octubre.*

Comité Comercial Conjunto que se reunirá anualmente y cuya primera sesión se celebrará a principios de diciembre en Pekín.

El acuerdo comercial contiene también la promesa de ambas partes de fomentar el intercambio de personas, grupos y delegaciones interesadas en el comercio acordándose que en la reunión del Comité Conjunto del mes de diciembre se decidirá el programa de dichos intercambios para el año próximo. Yo, por mi parte, hice la sugerencia de que se concediese especial consideración a asuntos de transporte, forestales y agrícolas.

En el acuerdo comercial, ambos gobiernos están conformes en facilitar el desarrollo de convenios comerciales a largo plazo y de beneficio mutuo entre los organismos y empresas comerciales pertinentes de ambos países. A este respecto, el Primer Ministro y yo comprobamos con satisfacción que se acababa de firmar entre Canadá y China un acuerdo a largo plazo por el que China comprará a Canadá 224 millones

de "bushels" de trigo durante los próximos tres años. Los acuerdos a largo plazo parecen ser especialmente benéficos en otros campos. Aluminio y pasta de papel son dos ejemplos de los campos en los que se acordó celebrar en breve plazo conversaciones detalladas entre empresas y organismos pertinentes de Canadá y China. Ambas partes intercambiaron puntos de vista sobre potasa, azufre y níquel, conviniendo en que se deben llevar a cabo más conversaciones.

Asimismo hice notar que China había aumentado considerablemente las importaciones de artículos manufacturados y equipo esencial de Canadá, especialmente generadores, cable y alambre revestidos, equipos de telecomunicaciones, equipo electrónico y piezas para los mismos. Tengo plena confianza en que continuará esta tendencia. Durante la visita se nos dijo que China considerará a Canadá como una fuente de abastecimiento cuando se trate de importar plantas completas. A este respecto, los chinos nos indicaron que antes de comprar una planta para la fabricación